

Impugna resultados Morena en 18 alcaldías

Durango y Veracruz. Luisa María Alcalde pide a MC mostrar pruebas sobre presuntos fraudes; lo haremos: Álvarez Máynez

ARMANDO MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, anunció que su partido impugnó la elección a alcaldes en 18 municipios de Durango y Veracruz, y afirmó que “el gran perdedor” de la jornada fue el PRI.

En conferencia de prensa, la dirigente morenista expuso que ha habido una “narrativa contraria a los resultados obtenidos en esta elección”, puesto que tras la jornada del domingo 1 de junio, el partido guinda pasó de gobernar 14.09 por ciento de la población duranguense a 35.01 y de 44.6 a 49.6 por ciento en Veracruz.

“Es muy importante que se aclare por toda la manipulación y las mentiras de la oposición. ¿Qué sucedió con ellos? En Durango, el PAN prácticamente se queda igual, 1 por ciento; en el caso del PRI, gobernaba a 37.6 por ciento y pasa a solo 18.7. En conclusión, el gran perdedor en ese estado es el PRI.

“En Veracruz vamos a ver qué sucedió con los otros partidos: en el caso del PAN, de 14.3 por ciento pasa a gobernar a 9.7 y perdieron dos bastiones; en el caso del PRI, nuevamente el gran perdedor: gobernaba a 10.7 por ciento y pasa a 8.22”, dijo.

Alcalde detalló que en Durango presentaron siete impugnaciones, entre ellas por los resultados en Nazas, donde la diferencia

“Se les cayó la máscara, es un partido de derecha”, afirma la dirigente guinda

es de 88 votos y, afirmó, detectaron que hubo cambios de casillas sin aviso previo.

También en el municipio de Mapimí, donde la diferencia es de 198 votos, es decir, 2 por ciento, y en “este caso la candidata opositora no contaba con el requisito de residencia mínima”.

En Pánuco, la dirigente morenista señaló que los funcionarios de casilla fueron sustituidos por personas de la fila que no vivían en la sección electoral.

Mientras que en Veracruz se presentaron 11 impugnaciones, de las cuales en ocho municipios “detectamos nuevamente la irregularidad de que los funcionarios de casilla fueron sustituidos”.

Alcalde aprovechó para responder a Movimiento Ciudadano, luego de que ese partido señaló “fraude electoral” en Papantla y Poza Rica, llamando a presentar las pruebas ante las autoridades electorales.

“Nosotros siempre hemos estado a favor de la democracia y que se respete la decisión de la gente en las urnas, si MC considera que hubo un descuido en el traslado de paquetes es un asunto

de la autoridad electoral y respetaremos la decisión”, dijo.

“Les digo de manera contundente: no es Morena, nosotros bajo ninguna circunstancia nunca vamos a dejar de implorar el mandato popular”, afirmó.

También criticó a MC por una posible alianza con el PAN de cara a la elección intermedia de 2027: “se les cayó la máscara, es un partido de derecha; hemos planteado tiempo atrás que no representan una nueva política”.

Más tarde, el coordinador nacional naranja, Jorge Álvarez Máynez, le respondió asegurando que el partido naranja es la fuerza política que menos ha hecho alianzas desde 2018 y que pondrá “a disposición del público” las pruebas del “fraude” que acusó en las elecciones de Papantla y Poza Rica.

En X, el emecista escribió: “lo único que puedo añadir de forma pública es: las alianzas entre partidos no son tema en este momento; la fuerza política que menos alianzas ha hecho de 2018 a la fecha es Movimiento Ciudadano”, expresó.

Afirmó que hubo “un fraude terrible” en Poza Rica y Papantla, “reventaron los cómputos, se robaron los paquetes electorales y alterar los votos de los ciudadanos es indefendible”.

“Pondremos a la disposición del público las pruebas y evidencias del fraude”, declaró. ■

Morena impugnará elecciones en 11 alcaldías de Veracruz y 7 de Durango

NÉSTOR JIMÉNEZ

Luego de las elecciones locales en Veracruz y Durango, donde se definieron presidencias municipales el pasado 1º de junio, Morena anunció que impugnará los resultados de 11 demarcaciones veracruzanas y siete duranguenses, donde el partido guinda perdió con margen cerrado, pero, aseguró, hubo presuntas irregularidades que pudieron impactar en el resultado.

Por ejemplo, en el municipio de Acatlán, Veracruz, Morena perdió ante el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por 14 votos, que representan 0.6 por ciento del total, y donde se reportaron casos de destrucción de paquetería electoral.

En Chontla, la diferencia fue de 43 votos; en Naranjos Amatlán,

de 68, y en Tlalnahuayocan, de 88 sufragios. En esas localidades, Morena acusa que funcionarios de casilla que no asistieron fueron sustituidos por personas que no pertenecían a la sección electoral y movilizadas por la oposición. Es el mismo caso de Pánuco de Coronado, Durango, donde Morena perdió por 51 votos.

Otras presuntas irregularidades que denunciará el partido guinda es la elección en Lerdo, donde—asegura— se usó un código QR para tomar una fotografía junto con la boleta y después se recibía un pago, en una acción de “manipulación y compra de votos mediante nuevos mecanismos”, informó por la mañana en conferencia de prensa la presidenta nacional de Morena, Luisa Alcalde.

El partido sostiene que hubo cambio de ubicación de casillas

sin previo aviso; uso de recursos públicos de los municipios y sobreexposición de candidatos, que rebasaron los tiempos permitidos de radio y televisión. Afirmó que en todos los casos, Morena probará las irregularidades.

Acusaciones mutuas

Uno de los municipios que impugnará es Poza Rica, Veracruz, donde la dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC) aseguró esta semana que ganó a pesar de un “fraude” que vinculó a Morena, que derivó en una serie de acusaciones mutuas entre la gobernadora Rocío Nahle y el dirigente nacional emecista, Jorge Álvarez Máynez.

La presidenta de Morena consideró que no se trata de un asunto personal, pero apuntó que “si MC

tiene elementos o considera que hubo descuido en el traslado de paquetes es un asunto que toca a la autoridad electoral determinar”.

En tanto, los señalamientos de la gobernadora parten de “contar con elementos en algunos municipios que son investigados por la fiscalía, de estas posibles vinculaciones entre el crimen organizado y candidatos de MC. Eso no queda en una declaración, no es que se declaró y ahí queda, sino que en realidad por supuesto que esta información forma parte de investigaciones”.

Por la noche, en sesión del Consejo Nacional de Morena, se presentaron los resultados que obtuvo el partido en las dos contiendas electorales, y esta fuerza política insistió en que tuvo un avance al aumentar la cantidad de personas que gobernará tras los comicios.

En Veracruz, expuso la dirigencia partidaria, Morena pasará de gobernar a 3.6 millones de personas a poco más de 4 millones con las administraciones municipales. En tanto, en Durango, la coalición encabezada por Morena pasará de tener bajo su gobierno a 280 mil a más de 674 mil.

De acuerdo con esa medición, el Partido Acción Nacional también tuvo incremento en Durango, pero retroceso en Veracruz, mientras el PRI disminuyó en ambas entidades, al cual definió como “el gran perdedor” de las elecciones.

El dirigente de Morena en Veracruz, Esteban Ramírez, informó en redes sociales que en la sesión del consejo Nacional, fue la gobernadora Nahle quien “compartió los logros obtenidos en Veracruz tras el proceso electoral”.